

創立 1980年10月8日



ROTARY CLUB OF SAKAI NORTH

第2640地区 堺北ロータリークラブ週報

事務所 〒590-0940 堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号
 Tel (072) 223-2300 番 Fax (072) 223-5005 番
 URL : <https://www.sakai-kita.jp/>
 E-mail : snrc@jasmine.ocn.ne.jp
 例会日 毎週金曜日 午後0時30分
 例会場 南海グリル 天兆閣別館4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番(代表)
 ガバナー(第2640地区) : 森本芳宣
 ガバナー事務所 URL : <http://rid2640g.com/morimoto/>
 E-mail : morimoto@rid2640g.com
 会長: 塩見 守 幹事: 澤井久和 広報委員長: 池田茂雄 編集者: 鶴 啓之



四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか

本日の例会

2023年5月12日(金)第1995回

卓話 「私のビジネス経験 20代編」

卓話者 北村 勝博 会員

今週の歌 「君が代」「奉仕の理想」

「バースデーソング」

お客様紹介・出席報告・会長の時間・

委員会報告・幹事報告・SAA報告

○会員・奥様誕生祝い(5月度)

坂田多英様

○結婚記念祝い(5月度)

城岡陽志会員 畑中一辰

田口 隆 会員 永富久紀会員

濱口正義会員

次回の例会

2023年5月21日(日)第1996回

「第10回 子ども囲碁フェスタ・堺」

於: サンスクエア堺

10時 会場集合 (開会は13時~)

*5月19日(金)の例会は上記へ変更します。

前回の例会

2023年4月28日(金)第1994回

「ロータリーデー・拡大例会」

18:00~

於: 南海グリル 東店 3F「宴」

<4月28日(金)の出席報告>

会員数	28名
出席会員	22名
欠席会員	6名
お客様	9名
元会員	3名
元米山奨学生	2名

2023年4月21日(金)第1993回

卓話 「堺幕府と戦国 三好一族」

卓話者 元 堺市博物館学芸員 吉田 豊 様

紹介者 三上 尚嘉 会員

今週の歌 「R-O-T-A-R-Y」「堺北RCの歌」

「鯉のぼり」

お客様の紹介・出席報告・

会長の時間・委員会報告・

幹事報告・SAA報告

<4月21日(金)の出席報告>

会員数	28名
出席会員	16名
欠席会員	12名
ゲスト	1名
ビジター	0名



イマジン
ロータリー

2022-23年度 国際ロータリーのテーマ

「イマジン ロータリー」

国際ロータリー会長 ジェニファーE・ジョーンズ (カナダ・ウィンザーローズランドRC)

卓 話

「堺幕府と戦国 三好一族」

元 堺市博物館学芸員 吉田 豊 様

紹介者 三上 尚嘉 会員



1. 堺の歴史（古代から戦国「堺幕府」時代まで）

(1) 古代から南北朝時代の堺
住吉御旅所・開口神社を中心
に発展。住吉大社を経
済的に支える外宮、交易都
市。

(2) 室町時代の堺

足利将軍に次ぐナンバー2の管領、細川一族が堺を支配。細川一族はほぼ在京したので、堺では会合衆の自治がおこなわれた。

(3) 戦国時代の堺

将軍家、次いで細川一族が、兄弟・従兄弟等の親族間で権力争いをするようになる。細川一族を軍事的に支える勢力が、主に畿内勢力と阿波出身の三好一族とで争う。このような状況下で、堺幕府は生まれた。

2. さまざまな「幕府」

(1) 一般に幕府とは

武家政権による、鎌倉・室町・江戸幕府。将軍（朝廷から征夷大将軍に任命された者）が中心。ただ、鎌倉時代は北条氏による執権が、室町後期は細川氏の管領が実権を握った。

(2) 鎌倉幕府以前 平清盛らによる組織を最初の武家政権と捉える説。六波羅幕府・福原幕府。

(3) 室町時代の「地方幕府」

① 明応の政変（1493年、細川管領による将軍の取換え）後、前将軍が逃亡先に地方幕府を作った。

放生津幕府（富山県射水市）・・・10代将軍足利義材の政権。1493年から5年間。

② 兄弟・従兄弟等に追われて、足利将軍は京都から一時的に避難した。主に近江（滋賀県）へ。

11代義澄は、従兄弟の義材に追われて水荃岡山城（近江八幡市）に避難した。

12代義晴は、異母兄弟の足利義維に追われて、近江の坂本・朽木・桑実寺などに。

13代義輝は、三好長慶らに追われて、近江

の朽木や坂本に避難した。

③ 将軍の親族が、家臣らを率いて、京都に入る前に地方幕府を作った。

足利義維（堺大樹）は、異母兄弟の12代義晴（江州大樹）に対抗して堺幕府を作った。義維の子14代義栄は阿波を出て、永禄9年（1566）富田（高槻市）2年弱。病死。

(4) 安土桃山時代 織田信長政権や豊臣秀吉政権を、幕府とする説もある。

15代足利義昭は元亀4年（1573）信長に追放され、鞆（とも、福山市）10年余。

3. 堺幕府と三好一族

(1) 堺幕府の構成

将軍（候補）・・・堺公方・堺大樹の足利義維。

管領（候補）・・・細川晴元。

軍事力・・・三好一族（三好元長、阿波から）と畿内の国人層など。

奉行衆・・・訴訟に関わる事務方など。

(2) 堺幕府は地方幕府か 近江国以外では珍しい。1527から32年まで5年ほど続くが、内部分裂。ただし、義維は将軍就任の前提となる従五位下・左馬頭に叙任されたが、将軍にはなれなかった。よって、形式的には地方幕府と言えないが、実力的には将軍を近江に追い出している。

(3) 堺と三好一族

① 堺幕府の成立は、堺の豪商と三好一族が結びつく契機のひとつになったと思われる。

武野信久・紹鷗父子と三好之長やその孫元長、之長の弟の子三好宗三等。

細川約150年、三好約50年の堺との関わりなのに、南宗寺や妙國寺など三好関係が多い。

→地図参照「堺歴史地図-戦国三好一族ゆかりの地を訪ねて-」（2022年10月作成）

② 武野信久は、三好氏の御用商人的な立場の皮革・武具商人として莫大な富を築いたらしい。その子紹鷗は、高価な唐物茶道具を多数蒐集し、それは娘婿の今井宗久から織田信長へ。

参照：吉田豊「特集、千利休」（『花美術館』81号13・19頁、2023年3月発行）

南宗寺開基の三好長慶は連歌、妙國寺開基の三好実休（長慶の長弟）は茶の湯を好んだ。

会長の時間（4月21日）

会長 塩見 守



2023年4月16日（日）、国際ロータリー第2640地区2023-2024年度のための地区研修・協議会に参加して参りました。午前中は全体協議会が行われ、谷宗光ガバナーエレクトの開会点鐘、国歌斉唱、ロータリーソング奉仕の理想斉唱、開会挨拶という流れで始まりました。その後、森本芳宣ガバナーより挨拶をいただき、地区研修・協議会の目的について、次年度地区研修リーダーの藤井秀香パストガバナーより説明を受けました。国際協議会報告では、谷宗光ガバナーエレクトより2023-2024年度RI会長テーマ「世界に希望を生み出そう」を分かりやすくお話しくださいました。又、2023-2024年度ガバナー基本方針についても、少し冗談を交えながらお話下さり、会場は和やかな雰囲気になっていました。午前中の全体協議会最後に、久保忠生次年度代表幹事より次年度予算（案）、次年度地区行事案内および連絡事項を聞かせていただきました。昼食後、部門別協議会が行われ、私は情報規定部門に参加して参りました。他に、会長部門 笹山会員、幹事部門 中田会員、社会奉仕・職業奉仕 坂田会員、会員増強・維持・雑誌・公共イメージ 嶽盛会員、青少年関連 池永会員、国際奉仕 北村会員、ロータリー財団 永富会員と、たくさんの方にご参加いただきましたので、ほぼ全ての部門に当クラブは出席することができました。心より感謝申し上げます。私が出席しました情報規定部門では、2025年度規定審議会に向けての制定案検討についての説明と、ロータリー章典・RI細則等に関する各クラブの理解を深めるために、ロータリーの規定に関する概略を岡本パストガバナーより分かりやすく解説していただきました。又、年度の前半に各クラブの委員によるRI細則の基本に関する学習会を開催していただけるそうです。是非とも参加させていただき、理解を深めたいと思います。

委員会報告

広報委員会

「ロータリーの友 4月号紹介」

広報委員長 池田 茂雄



「左開き」

・P.5. RI 会長メッセージ

コロナ禍が私たちの世界を、そして私たちの生活を一変させてしまったことを、私たちは決して忘れないでしょう。私達はこのような不確実な時代を乗り超えなければいけないのですと、RI 会長はおっしゃっておられます。

会長が2020年の初めにロータリー青少年ネットワークで知り合い、そして今では良き友人となられた「アニエラ・カラセドさん」という女性のお話が紹介されています。

彼女は、そのようなリーダーの一人として、素晴らしい女性なのです。当時は18歳の少女でロータリー青少年交換学生としてアメリカに留学中でした。現在はアメリカ・ミシシッピ州第6840地区ローターアクト委員長エレクトとして活躍中なのです。

・P.8. 戦時下の日常（ウクライナレポート）

ロシア軍によるウクライナ侵攻から半年が過ぎた昨年の秋、ロータリー編集長のウェン・ホァン氏がウクライナ西部リビウを訪れて、そこに暮らす人々の生活状況や、ロータリーの世界的なネットワークの広がりを目のあたりにされた時の様子が、8ページに亘って紹介されています。電力網が破壊され、建物の窓が破壊されるなど、大変な状況が載っております。

・P.23. 第2640地区 森本芳宣ガバナー

私の見た第2640地区。私が入会した23年前には地区会員が3,900人、今では1,600人となっています。私のクラブでは、入会時の75人が、今では35人です。大変な変わりようです。ロータリーの発展は、地域経済の発展にいかにかかっているのかもしれない。

「右開き」

・P.4. 外務省医務官が経験した海外の医療事情

国際医療福祉大学 特任教授 中井呈子 様
外務省の医務官として海外で医務に従事された時の事柄が紹介されております。

2005年9月50歳を過ぎてからの海外チャレンジで、2018年3月に帰国するまでの13年間以外は

東京でしか暮らしたことの無い私でした、と言っておられます。キューバ、ブルガリア、ベトナムでの医務官人生を過ごされました。

・P.22. 海南 RC. 海南東 RC. 海南西 RC

春日の森 お正月の書初会を支援、小中学生 548 名が参加した

・P.23. 和泉 RC

住民がくつろげるようベンチを寄贈

市民が集う市庁舎やバス停近くの広場などにベンチを寄贈



幹事報告

(1) 配布物 (4月21日)

- ・週報 ・卓話資料 ・ロータリーの友4月号
配布物 (4月28日)
- ・プログラム

(2) 例会変更のお知らせ

次週5月19日(金)の例会は5月21日(日)
「第10回 子ども囲碁フェスタ・堺」へ変更いたします。
集合：10:00 (開会は13:00～)
会場：サンスクエア堺
ご協力よろしくお願ひいたします。

SAA 報告 (4月21日)

(50音順)

- 木畑 清会員 先週お陰様で4選を果たしました。ご支援をいただいた皆様に心より感謝申し上げます。
- 塩見 守会員 吉田様、本日の卓話よろしくお願ひします。
- 永富久紀会員 吉田様、本日卓話よろしくお願ひします。
- 那須宗弘会員 吉田先生今日の卓話楽しみにしています。
- 三上尚嘉会員 今日の卓話は元博物館課長の吉田さんにご依頼しました。よろしくお願ひします。
- 米澤邦明会員 阪神タイガース現在セントラルリーグで1位です。勝利のたびに、中川女史の不気味なほほえみが脳裏をよぎります。
- 吉村博勝会員 本日の卓話楽しみにしています。
- 合計 29,000円

◆米山特別寄付

池田茂雄会員、那須宗弘会員、米澤邦明会員

社会奉仕委員会

「"ダメ・ゼッタイ"募金の報告」

社会奉仕副委員長 中田 学



今月「ダメ ゼッタイ」募金を行いました。本日は、さかい物語保存缶のクッキーでした。募金金額は7,705円でした。皆様のご協力に感謝いたします。

国際奉仕委員会

「ブンクム RC 中村様 来日歓迎親睦会のご報告」

国際奉仕委員 嶽盛 和三



去る4月26日、堺北ロータリークラブが、タイ王国での国際奉仕プロジェクトを進める中で、その間を取り持っていておられます、国際ロータリー3350地区ブンクムロータリークラブ会員、中村 淳様をご家族で来日されました。

当初、中村様は、当クラブの例会に出席の予定でしたが、当日は、「拡大例会」を夜間例会に変更し開催する為、以前より約束の大阪城東ロータリークラブ 50周年記念式典と時間が重なり、当クラブの例会に出席出来なくなりました。

そのため、有志一同でささやかな歓迎懇親会を開催し、来期のプロジェクトへの参加と、おおよその日程などを確認致しました。

尚、中村様は、関東の御実家に戻り、家族と過ごされ、5月5日にタイ王国に戻られるとのことです。

第4回ロータリーデー・拡大例会

2023年4月28日(金) 18:00~

於：南海グリル 東店 3F

本日のお客様 (50音順)

秋山 知子 様	(笹山会員ご紹介)
太田 有紀 様	(平野会員 〃)
北田 莉枝 様	(平野会員 〃)
小池田 寛士 様	(永富会員 〃)
坂本 典久 様	(笹山会員 〃)
下村 律雄 様	(嶽盛会員 〃)
高木 克夫 様	(澤井会員 〃)
豊田 蓮 様	(澤井会員 〃)
山根 庸嘉 様	(平野会員 〃)

会長の時間 (4月28日)

会長 塩見 守



本日は、「ロータリーデー・拡大例会」を開催させていただきます。このロータリーデーとは、地域社会の人びとに楽しみながら情報を学んでもらうイベントを催し、ロータリーを紹介するという、とてもシンプルなものです。クラブ入会への関心を持っていただき、ロータリーについてより良く理解してもらえ、またとない機会となるでしょう。本日の「ロータリーデー・拡大例会」は、会員増強委員会が主体となって行われます。嶽盛会員増強委員長には色々のご尽力いただき、この後の懇親会では拡大例会実行委員長として、進行も務めていただけると聞いております。お世話になります。どうぞよろしくお願ひいたします。本日まで参加くださいました会員、ゲストの皆様には、限られた時間ですがお食事、お酒を楽しみながら、有意義なひと時を過ごしていただきたいと思ひます。

委員会報告

会員増強委員会

「拡大例会を開催して」

会員増強委員長 嶽盛 和三



4月28日開催のロータリーデー「拡大例会」には会員の皆様方に

は、多数のご出席、ご協力をいただきありがとうございました。

当日は、お客様9名、米山奨学生2名、会員22名、元会員3名、事務局さんの総勢37名にて盛大に開催する事が出来ました。

コロナの感染者も減少に転じている状況の中での開催でしたので、お客様も9名ご参加くださり、元会員の方も3名のご参加もあり、久しぶりの夜間例会・懇親会で、大変和やかな雰囲気の中で親睦を深めることが出来ました。

会員増強委員会といたしましては、ご参加いただいたお客様の中からお一人でも入会頂けるように、早速ご紹介者を通じ、お願ひに伺う予定でおります。

今回の「拡大例会」にて、ご挨拶を賜りました、親睦委員長様を始め、乾杯発声の北側先生、クラブの奉仕活動の状況をスライドショーにて紹介戴きました坂田会員、とても楽しくお客様のご紹介を戴いた城岡増強副委員長様を始め会員の皆様方には衷心よりお礼申し上げます。

SAA 報告 (4月28日)

(会員は50音順)

宇瀬 治夫 様 御無沙汰致して居ます。久々のニコニコです。皆様お元気でなによりです。本日は宜しくお願ひ致します。お手柔らかに！

小西 幹夫 様 本日はありがとうございます。

北側一雄会員 堺北RCへようこそ！！

澤井久和会員 2週連続例会欠席申し訳ありません。9:00 埼玉出発しましたが遅刻しそうです。直接行くので着替えできないのでジャージになります。ゲストの皆様本日はようこそ！楽しんで下さい。ご入会待ってまーす。

塩見 守会員 本日まで参加下さいました皆様ありがとうございます。今日は楽しんで下さい。

城岡陽志会員 お客様の皆様、来て頂きありがとうございます。明日から9連休ゴルフ以外する事はありません。残酷な世の中になりました。

嶽盛和三会員 本日はたくさんのお客様ご参加いただき、ありがとうございます。お一人でも入会希望の方がいらっしやれば嬉しいです。ぜひご入会下さい。

那須宗弘会員 御客様、本日は堺北RCの拡大例会に御参加有難うございます。存分に楽しんで交流頂きます様御願い致します。

平野祥之会員 太田さん、北田さん、山根さんゲストの皆さん、今日はようこそお越しくささいました。お楽しみください。

合計 43,000円

◆米山特別寄付…嶽盛和三会員



本日はお忙しい中、ご来会いただきまして誠にありがとうございました。
これを機に、いつでも、お気軽に、例会や活動にご参加ください。お待ちしております。